
Суббота, 19 декабря 2020 года                          Издаётся с 8 марта 1990 года. Выходит 5 раз в неделю. № 238 (9022).      www.oblgazeta.ru

6ЛЮДИ НОМЕРА

Владимир Кашин

Лилия Кляпышева

Игорь Зубов

Историк спецслужб из Ниж-
него Тагила раскрыл под-
робности дела из архива 
ФСБ, которое долгое время 
было засекречено.

  III

Руководитель производ-
ственного участка екате-
ринбургского дендропарка 
на улице Первомайской рас-
сказала, как при малом ко-
личестве снега уберечь от 
вымерзания цветники.

  А

Статс-секретарь – замести-
тель министра внутренних 
дел РФ заявил, что в струк-
туре ведомства появится ки-
берполиция.
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Пусть теперь МОК и платитДанил ПАЛИВОДА, Евгений ЯЧМЕНЁВ
Спортивный арбитражный 
суд (CAS) в Лозанне объявил 
судьбоносное решение отно-
сительно будущего россий-
ского спорта. Из главного:  
на ближайшие два года наши 
спортсмены на Олимпиадах 
и чемпионатах мира будут 
выступать в нейтральном 
статусе, без флага и гимна. По большому счёту CAS встал на нашу сторону только в части сокращения срока дис-квалификации, а также в ча-сти допуска «чистых» спорт-сменов на чемпионаты мира и Олимпиады под нейтральным статусом. В остальном спор-тивный арбитраж поддержал  ВАДА, признал вину России в манипуляции с допинг-проба-ми спортсменов и сохранил из-начальные санкции, которые были вынесены год назад.Со стороны всё это вы-глядит как подачка. Ситуация 

странная: если виноваты – то почему тогда нам пошли на по-блажки? А если не виноваты – то почему санкции не отмени-ли полностью? Складывается ощущение, что нас хотят и по носу стукнуть, но при этом не так сильно, чтобы мы не воз-мутились и не ушли из олим-пийской семьи. Мол, вот мы вам сейчас сократим срок дис-квалификации до двух лет (хо-тя это всё равно пропуск двух Олимпиад), вы заплатите нам кругленькую сумму и всё бу-дет хорошо. Такое чувство, что над нами просто издеваются и вымогают деньги (причём, до-вольно неплохие), при этом держат спортсменов в посто-янном напряжении и ставят их перед непростым выбором: от-казаться от своей цели, к кото-рой они шли всю жизнь, или же представлять на соревновани-ях не свою страну, а белый флаг.О нас вытирают ноги ещё с 2016 года. Такое отношение к России уже, мягко говоря, надо-ело. Мы стерпели все унижения 

южнокорейской Олимпиады, куда поехали только выбран-ные ВАДА спортсмены, сейчас нас отстраняют ещё на два го-да, то есть ещё на две Олимпи-ады. На домашних чемпионатах мира (к примеру, по волейболу в 2022 году) при своих болель-щиках, на турнирах, которые мы организовывали за свои деньги, вместо сборной России будут выступать «нейтральные атлеты». А в это время мы ещё платить штрафы будем и тер-петь публичные унижения.Из-за проблем с допингом мы лишились Пхёнчхана-2018, 

сейчас лишимся Токио-2021 и Пекина-2022. Плюс ВАДА тре-бует обнародовать подлинные данные московской антидо-пинговой лаборатории, а это значит – новые санкции. Вскро-ются новые имена, последуют отстранения и дисквалифика-ции. И так до бесконечности. Россию могут наказывать раз за разом за одно и то же.России предлагали сотруд-ничество, и мы вроде даже на него согласились. Вот только пробы подменили и думали, что ничего за это не будет. Ко-стёр керосином потушить хо-

тели. Увы, не вышло. И удивля-ет, что за всё это время никто из спортивных чиновников, вино-ватых во всей этой ситуации, не понёс никакого наказания, что-бы сказать ВАДА: «Смотрите, мы виновных наказали. Даль-ше будем играть честно». Отбы-ли бы уже своё наказание, и всё. С новыми силами дальше.Но нет, мы всех покрываем, спортивные чиновники полу-чают новые назначения, а мы – новые наказания. Так и будет продолжаться, пока мы либо полностью не признаем свою вину, либо не откажемся от всех 

этих Олимпиад. Будем без спор-та высших достижений, зато со своей правдой.У спортсменов есть выбор: выступать в «нейтральном ста-тусе» или не выступать вообще. Но в случае выбора первого ва-рианта должно ли государство тратить деньги на их подготов-ку? Или финансирование олим-пийцев возьмёт на себя, ска-жем, МОК. Ведь у России при та-ком раскладе никакого интере-са в предстоящих Олимпиадах нет, а у МОК есть огромный ин-терес в российских спортсме-нах, поскольку без них уровень большинства соревнований снижается, а значит, они стано-вятся менее привлекательны для зрителей и рекламодате-лей. Вот пусть и платит.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».Только двое свердловчан вошли в топ-50 эффективных депутатов ГосдумыЛариса СОНИНА

Московские политологи 
Алексей Мартынов и Дми-
трий Гусев представили 
интегральный рейтинг де-
путатов Государственной 
думы и спрогнозировали 
шансы парламентариев  
на переизбрание в следу-
ющем году. Что касается эффектив-ности, как пояснил «Облгазе-те» один из авторов рейтин-га Дмитрий Гусев (кстати, уроженец Свердловска, начи-навший свою политическую курьеру на Среднем Урале), депутаты оценивались по че-тырём параметрам:– Первый параметр – это медийность (по нему депу-татов оценивает компания «Медиалогия»); второй – 

результаты анкетирования (анкеты получают 2 000 экс-пертов, которые оценивают депутатов по активности в соцсетях, взаимодействию с властями и т.д.); третий – го-лосование пользователей на специально созданном нами для этого сайте deputat.club  

(Депутат.клуб); четвёртый – оценка работы депутатов в Госдуме, которая произво-дится на основании офици-альных источников.В топ-50 рейтинга вошли  только два свердловских де-путата: Павел Крашенин-
ников (1-е место) и Андрей 

Ветлужских (49-е место). Остальных представителей Свердловской области можно назвать «крепкими середняч-ками». Так, например, Зелим-
хан Муцоев занимает 173-е место, Алексей Балыбердин – 274-е, Лев Ковпак – 279-е, 
Антон Шипулин – 289-е. В то же время шансы на переизбрание у попавшего в топ-50 Андрея Ветлужских политологи оценили как средние. Высокие шансы пе-реизбраться у Павла Краше-нинникова и Максима Ива-нова.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».
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КОРОНАВИРУС В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
(информация от 18 декабря)

ИСТОЧНИК: стопкоронавирус.рф

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной политики Свердловской 
области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской области, к социально значимой информации»

ЗА ВСЁ 
ВРЕМЯ

Заразились Выздоровели Умерли
53.335 (+402) 45.629 (+407) 1.295 (+16)

СЕЙЧАС 
БОЛЕЮТ 6.411 ЧЕЛОВЕК (–21) 0,15 % от числа

жителей области
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ЗАВТРА – ДЕНЬ РАБОТНИКА  
ОРГАНОВ БЕЗОПАСНОСТИ  
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Россий-
ской Федерации!

Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

Деятельность вашей службы вно-
сит весомый вклад в обеспечение 
суверенитета России, защиту нацио-
нальных интересов, создание усло-
вий для безопасной жизни и работы 
граждан, укрепление социальной ста-
бильности. Ваша работа требует высо-
чайших профессиональных и личностных 
качеств: специальных знаний и навыков, ответственности, муже-
ства, честности, принципиальности и патриотизма.

Сотрудники Управления ФСБ России по Свердловской области 
ведут эффективную борьбу с терроризмом и экстремизмом, орга-
низованной преступностью, коррупцией и другими угрозами ком-
плексной безопасности. 

В этом году благодаря слаженным и выверенным действиям 
коллектива Управления в нашем регионе были выявлены и ликви-
дированы 3 ячейки международных террористических организа-
ций, предотвращены угрозы нескольких террористических актов.

Большая работа ведётся по пресечению деятельности лиц, рас-
пространяющих экстремистскую идеологию и осуществляющих вер-
бовку. В течение года более 20 иностранных граждан, задержанных 
на территории Свердловской области, были экстрадированы, ещё 
более 50 представителям иностранных государств был закрыт въезд 
на территорию России, пресечены 7 каналов незаконной миграции.

Совместно с духовными лидерами региона сотрудники органов 
безопасности ведут серьёзную информационную и профилактиче-
скую работу с молодёжью, взаимодействуют с исправительными 
учреждениями.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Рос-
сийской Федерации!

Благодарю вас за отличную службу, надёжное обеспечение без-
опасности нашего региона и уральцев, за весомый вклад в устойчи-
вое социально-экономическое развитие Свердловской области.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, новых 
успехов в ответственной работе на благо Отечества.

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

Уважаемые ветераны и сотрудники органов государственной без-
опасности!

Сердечно поздравляю вас с профес-
сиональным праздником – Днём работ-
ника органов государственной безо-
пасности Российской Федерации!

Вы самоотверженно несёте служ-
бу по обеспечению законности и пра-
вопорядка, защите личности и обще-
ства от внешних и внутренних угроз. С 
честью и достоинством выполняете воз-
ложенные на вас задачи, проявляя при этом 
мужество и героизм, доказывая верность служебному долгу и присяге.

«День чекиста» отмечается органами госбезопасности в память 
о событиях 1917 года, когда была образована Всероссийская чрезвы-
чайная комиссия по борьбе с контрреволюцией и саботажем. За про-
шедшие 103 года менялись наименование и отдельные функции ве-
домства, по-разному понимались безопасность и интересы страны, но 
неизменными оставались личные качества сотрудников спецслужб – 
верность присяге, твёрдая вера в свою страну, в правоту и справедли-
вость своего дела, в то, что судьба Отечества превыше всего. Вы всег-
да были на передовой, упреждая угрозу, какой бы она ни была.

Особых слов благодарности в этот день заслуживают ветера-
ны. И мы с огромным уважением относимся ко всем поколениям 
сотрудников ВЧК, КГБ, ФСК, ФСБ, которые берегли и защищают 
нашу страну от внешних и внутренних угроз, преклоняемся перед 
героизмом и стойкостью ветеранов органов безопасности и перед 
теми, кто сегодня на передовой, с честью выполняет свой долг.

Для Свердловской области, региона, где сосредоточен мощ-
ный промышленный и сырьевой потенциал, где расположены обо-
ронные предприятия и финансовые учреждения, деятельность ор-
ганов по обеспечению государственной безопасности имеет особо 
важное значение для нейтрализации внешних и внутренних угроз. 
Коллектив Управления ФСБ России по Свердловской области вно-
сит достойный вклад в дело защиты государственных интересов 
страны, её безопасности. И мы с благодарностью отдаём дань ува-
жения вам – профессионалам, которые каждодневно вступают 
подчас в трудный поединок за национальные интересы России, за 
свободную и спокойную жизнь наших граждан.

Позвольте поблагодарить вас за мужество, высокую самоотдачу, 
компетентность! Желаю вам доброго здоровья, благополучия, сча-
стья и новых успехов в нелёгком, опасном, но благородном труде! 
Мира и уверенности в завтрашнем дне всем уральским чекистам!
Председатель Законодательного Собрания Свердловской области

Людмила БАБУШКИНА

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

На Урале выпустят замену  
самолётам Ан-24
В Свердловской области будут делать самолёты L-610. Они долж-
ны сменить устаревшие Ан-24, которые выпускались до конца 
восьмидесятых годов прошлого века и вот-вот исчерпают свои ре-
сурсы. В 2022 году Уральский завод гражданской авиации начнёт 
испытания нового самолёта, а к 2024 году наладит его серийное 
производство.

Гендиректор УЗГА Вадим Бадеха рассказал, что L-610 рассчи-
тан на 48 посадочных мест и будет курсировать между региона-
ми. Производство будет вестись в «Титановой долине» на площад-
ке на Уктусе. Ранее министр промышленности и торговли России 
Денис Мантуров заявлял, что федеральный минпромторг рассчи-
тывает получить сертификат на L-610 в 2023 году. Он объяснял, что 
по сравнению с предшественником Ан-24, у нового самолёта увели-
чатся продолжительность и дальность полёта, вместимость, макси-
мальная взлётная масса.

Готовность использовать новые самолёты уже выразили якут-
ские «Полярные авиалинии», в связи с этим между компаниями в 
прошлом году было подписано соглашение о сотрудничестве.

Добавим, что сейчас УЗГА производит на площадке на Уктусе 
самолёты для внутренних воздушных линий L-410 и учебные само-
лёты DA-42T.

Юлия ШАМРО

Говорит сенатор12 заявлений Аркадия Чернецкого – о льготной ипотеке, строительстве метро и прорывных решениях для региона

www.oblgazeta.ru

Возможность депутатов переизбраться

Депутат Вероятность  
переизбрания

Коэффицент  
эффективности (в %)

1. Альшевских А.Г. средняя 50
2. Балыбердин А.В. средняя 40
3. Ветлужских А.Л. средняя 50
4. Езерский Н.Н. низкая 20
5. Иванов М.А. высокая 60
6. Ионин Д.А. средняя 40
7. Ковпак Л.И. низкая 30
8. Крашенинников П.В. высокая 90
9. Муцоев З.А. средняя 50

10. Петров А.П. средняя 40
11. Чепиков С.В. средняя 40
12. Шипулин А.В. низкая 30

Аркадий Чернецкий - один из немногих политиков, хорошо известных каждому уральцу. Имея многолетний опыт руководства 
Екатеринбургом, он как никто другой знает проблемы и перспективы центрального города региона. Сейчас, работая в Совете 
Федерации РФ, Аркадий Михайлович продолжает отстаивать интересы жителей уральской земли. В непростой 2020 год 
Чернецкий дал ответы на вопросы, которые интересуют всех

 ЧМ-2020 ПО ВОЛЕЙБОЛУ: РЕШЕНИЕ НЕ ПРИНЯТО
В связи с санкциями достаться может и Ека-

теринбургу. В столице Урала в 2022 году должна 
пройти часть матчей чемпионата мира по волейбо-
лу среди мужчин, а в 2023 году – Всемирная летняя 
Универсиада. Если студенческие игры не попадают 
в срок двухлетней дисквалификации, то чемпионат 
мира по волейболу – под угрозой. За прояснением 
ситуации «Областная газета» обратилась в регио-
нальное профильное министерство.

– Вердикт CAS не означает автоматической от-
мены турнира, – комментирует министр физиче-
ской культуры и спорта Свердловской области Лео
нид Рапопорт. – Подписаны необходимые докумен-
ты, связанные с проведением Международной фе-
дерацией волейбола чемпионата мира в 2022 году 
в десяти городах России, в том числе и в Екатерин-
бурге. Уверен, что по данному вопросу будут пояс-
нения от Международной федерации волейбола. 

В России утвердили правила 
поддержки хлебопёков
Российским хлебопекарным предприятиям компенсируют часть за-
трат на производство продукции. Новые правила утвердил предсе-
датель Правительства РФ Михаил Мишустин.

Размер компенсации составит две тысячи рублей за тонну хле-
ба и хлебобулочных изделий со сроком хранения до пяти суток. 
При этом организации должны будут зафиксировать цены на свою 
продукцию.
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Полмиллиона детей на Среднем Урале 
получат «подарок» Президента
Пенсионный фонд РФ разъяснил условия получения выплаты в 5 ты-
сяч рублей на детей до 8 лет. Большинство семей получат её автома-
тически.

Всё-таки придётся подать заявление на получение денег – если ре-
бёнок появился в семье после 1 июля 2020 года; если родители не об-
ращались за выплатами на детей в течение года или если у заявителя 
изменилась фамилия.
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